

terseeboot war sehr gut. Auf Guadalcanar wurden die Evakuierten auf einen 20.000 t - Truppentransport gebracht, der nach Auckland fuhr, wo dann Herr Urban interniert wurde.

Noch zu erwähnen ist, dass die japanischen Seesoldaten alle stramme, grosse, ausgesuchte Leute sind und ausgezeichnete Sol-

daten, die bis zum letzten kämpfen. Von amerikanischen Offizieren, die auf Guadalcanar gekämpft hatten, erfuhr Herr Urban, dass die amerikanischen Verluste sich auf 65% der dort gelandeten Kampftruppen beliefen. Die Truppen, die der Amerikaner in den Salomon-Inseln zum Angriff hatte, beliefen sich auf etwa 85.000 Mann.

HAUSHALTSKASSE, APRIL 1943.

<u>Einnahmen</u>	
Bestand am 1. April:	
Kassen-Bestand	16.2.9
Oster-Reserve	2.6.4
Haushalts-Beiträge	18. 9. 1
	2. 8. 6
	<u>£ 20.17. 7</u>

<u>Ausgaben</u>	
Essig, Pfeffer	-. 7. 4
Zwirn	-. 1. -
Lagerzeitung und Büro-Bedarf	-. 8. -
Maler-Artikel	-. 6.10
Oster-Paket für Pukekohe	2. 6. 4
Kassen-Bestand am 30. April	17. 8. 1
	<u>£ 20.17. 7</u>

LICHTBILDER-Abend.

Es ist in Aussicht genommen, am Sonnabend, 15. Mai, einen Wilhelm Busch - Abend mit Lichtbildern zu veranstalten. Näheres wird im Laufe der Woche am Anschlagbrett zu lesen sein.

SPORT - AUSSCHUSS.

Wir bedauern zu hören, dass die Mitglieder des Sport-Ausschusses von ihren Ämtern zurückgetreten sind. Für die geleistete, vielseitige Arbeit ist Herrn Hintz und seinen Mitarbeitern jedenfalls der Dank aller gewiss.

NEUE UNZEITGEMASSE BETRACHTUNGEN.

- No. 1 -

Man kann sich den Kopf zerbrechen, wie man will: aber mit literarischen "Ersatzmahlzeiten" und "Ersatzsüßspeisen" ist im Pahiatua-Lager nichts mehr anzufangen. Hier sind die Mahlzeiten wirklich zu Göttermahlzeiten geworden. Unsere zukünftigen kleinen Stacheldrahtpost - Beiträge werden daher als "Neue Unzeitgemässe Betrachtungen" erscheinen müssen. Die Überschrift haben wir dem Philosophen Friedrich Nietzsche (1844 - 1900) abgeborgt. Das Nietzsche-Buch, eine kritische Streitschrift, heisst "Unzeitgemässe Betrachtungen". Nietzsche wettert darin gegen eine Gruppe von Zeitgenossen, die er ("Bildungs)Philister" nennt. Unsere "Neuen Unzeitgemässen Betrachtungen" bitten wir aber nur als Fortsetzung des leckeren Pudding-Ersatzes von einst anzusehen.

Die erste "Neue Unzeitgemässe" kommt aus dem Buch "HEITERKEIT ZUM ERDENLEBEN" von Hans Tillmann. Wir lesen auf Seite 72 (und zufällig am 5. Tag des Monats Mai): BEFEHL VON OBEN.

"Ein Aktenband aus dem Jahre 1893 enthält einen Erlass, der die nachgeordneten

Dienststellen darauf hinweist, dass in den Bescheiden an dritte Personen die Worte 'Sie sich' beide gross zu schreiben seien, und ausführt: 'Es muss heissen: ich mich -- Du Dich -- er sich -- wir uns -- Sie Sich oder Ihr Euch -- sie sich.'

An den Rand des Erlasses hatte jemand mit Rotstift geschrieben 'Du -- mich!'

Wir warnen aber, "Befehle von oben" mit dieser Randbemerkung gegenzuzeichnen; es könnte zu Truppen-Aufmarschen kommen.

Mögen die "Neuen Unzeitgemässen" -- wie die Schriftleitung allen Ernstes hofft -- mit dem gleichen Appetit wie die früheren Pudding-Ersätzer genossen werden!

DES TAGES ERSTER GEDANKE. -- Das beste Mittel, jeden Tag gut zu beginnen, ist: beim Erwachen daran zu denken, ob man nicht wenigstens e i n e m Menschen an diesem Tage eine Freude machen könne.

(Nietzsche, Menschliches, Allzumenschliches I)